



SESIÓN PLENARIA

8.- Pregunta N.º 12, formulada al Presidente del Gobierno relativa a previsión de una reunión con la PAH y Liberbank para que estos últimos accedan a negociar con la Plataforma de Afectados por la Hipoteca los casos de desahucios que están abiertos con esta entidad, presentada por D. José Ramón Blanco Gutiérrez, del Grupo Parlamentario Podemos Cantabria. [9L/5150-0012]

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Punto octavo del orden del día.

Sr. Secretario.

EL SR. BOLADO DONIS: Pregunta N.º 12, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a previsión de una reunión con la PAH y Liberbank para que estos últimos accedan a negociar con la Plataforma de Afectados por la Hipoteca, los casos de desahucios que están abiertos con esta entidad, presentada por D. José Ramón Blanco Gutiérrez, del Grupo Parlamentario Podemos Cantabria.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Para formular la pregunta tiene la palabra D. José Ramón Blanco.

EL SR. BLANCO GUTIÉRREZ: Gracias, Sra. Presidenta.

Me ha puesto cinco minutos, pero creo que son diez ¿no?...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Cinco usted y cinco...

EL SR. BLANCO GUTIÉRREZ: Ah, vale.

Sr. Presidente, entonces voy a ser rápido, que tenía ese error. Le voy a informar un poco de situación, de cómo se está incumpliendo en Cantabria el artículo 47 de la Constitución Española. Ya sabe, ése que dice: que todos los españoles tenemos derecho a una vivienda digna.

Los datos que le voy a proporcionar, que me imagino que les pueda saber, están sacados del Informe sobre los efectos de la crisis, que elabora el Consejo General del Poder Judicial. Y que la semana pasada, el Observatorio de la Vivienda y Suelo de Cantabria también recogía. Y la situación es que continúa siendo en Cantabria, la situación como le estoy diciendo terrible, por no decir terrorífica.

Los lanzamientos, que es como vulgarmente... O sea, como jurídicamente se conoce a los desahucios, por hipotecas en el tercer trimestre de 2015, siendo usted ya Presidente, en Cantabria fueron 43. En el cuarto trimestre de ese 2015, fueron 83 en Cantabria.

Por lo tanto, si sumamos a los dos primeros, que usted no era aún Presidente de Cantabria, se totalizó unos 311 desahucios, en Cantabria, por procesos hipotecarios.

Si lo comparamos con el 2014; este año 2015, el aumento fue de casi un 42 por ciento, aquí en nuestra tierra. Esto hablando de hipotecas.

Si hablamos de procesos de lanzamientos, vinculados con la Ley de Arrendamientos Urbanos: los alquileres. En el tercer trimestre, fueron 94 y en el cuarto trimestre, fueron 104. Lo que al igual que el anterior, sumando los dos primeros trimestres, fueron 462 familias desahuciadas por impago de alquiler. Lo que fue un aumento del 32 por ciento, en este año pasado.

Estamos hablando de casi 800 familias en Cantabria, desahuciadas en solo un año. La cifra es como podeis observar bastante impresionante, por lo menos para mí.

Y es la realidad de lo que está pasando ahí fuera, que aunque parezca que los desahucios son cuatro casos que salen en los medios, esos cuatro casos son los valientes -por decirlo de alguna manera- que se tragan su vergüenza, a salir en los medios y a ser visibilizados, para visibilizar un problema social como el que se conoce.

Ojalá estos datos terminaran aquí, Sr. Presidente, pero por desgracia son mucho más y son más desoladores. En ese año 2015, los procesos de ejecución hipotecaria, que el 95 por ciento de ellos terminan en desahucio, fueron primer trimestre 122, segundo 123, en el tercer trimestre 88 y en el cuarto 123; es decir que ya están a la espera de sentencia de lanzamiento solo del año 2015, unas 426 familias a las cual habría que sumar las de años anteriores y los de este trimestre de 2016. Que estos datos consultados con el poder judicial me los han dado la semana pasada, en Cantabria en el primer



trimestre de 2016 fueron 57 desahucios por procesos hipotecarios, por procesos de la Ley de Arrendamientos Urbanos, fueron 98 y se iniciaron 77 procesos de ejecución hipotecaria.

Voy corto de tiempo, por eso le interpele o sea le pregunto a usted como bien sabrá la plataforma afectados por la hipoteca hizo una acampada durante dos semanas en La Porticada, en la cual pedía una reunión a tres bandas entre el Gobierno, Liberbank y la Plataforma de Afectados por la Hipoteca.

Por eso, le pregunto si va a interferir en esta negociación como la Plataforma le está pidiendo.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Diputado.

Contestación del Gobierno, tiene la palabra el Presidente, tiene la palabra D. Miguel Ángel Revilla.

Un momento, Presidente, que es que este aparatito pues tiene su aquél y ahora pues no le da la gana (...) Ahora, ¡ya!

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Sr. Portavoz de Podemos, asumo con usted el problema que hay aquí y en todos los lugares fruto de una crisis brutal, pero yo tengo que remitirme a aquel emplazamiento que me hizo usted aquí desde la tribuna, "Usted Sr. Revilla que es del mismo río donde hemos nacido los dos, espero que cuando haya el anuncio de un desahucio, usted esté allí -me decía- como escudo humano"

Bueno, yo le dije se tienen que dar porque en este tipo de desahucios hay de todo, hay desahucios de particulares contra particulares, muchos, gente que tiene una vivienda alquilada a una persona, esa persona no le paga, a lo mejor está en una situación tan angustiosa el que ha alquilado como el que no paga. Yo le dije siempre que se dé el caso de que quede probado que esa familia ha perdido durante los últimos años el trabajo, que es una persona que ha venido cumpliendo sus compromisos, que no es un moroso, que también hay algún caso, que tenga hijos y que sea ejecutado por algún banco, que no sea un particular contra otro sino una entidad bancaria, yo voy a estar allí, le dije.

Bueno, yo he tenido preparado exactamente el traje de faena para cuatro en concreto, expropiaciones de este tipo, el día marcado y además yo había anunciado a la Plataforma allí estaré cuando te anuncian que es el miércoles que viene.

No sé si el anunciar la presencia mía allí, no voy a atribuirme yo ese mérito, que en todo caso sería suyo, porque usted fue el que me forzó a mí y lo hice de muy buen grado porque creo que es de justicia el acudir a esos desahucios, pues ha hecho que no haya tenido lugar ninguno.

El último iba a ser este miércoles que también ha sido cancelado. Desde entonces qué hemos hecho, qué hemos hecho, dentro de lo posible, pues hemos creado esa Oficina, tengo que decirle que en Liberbank ha mantenido ya la semana pasada una reunión con la PAH, que previamente en el mes de marzo intervine yo con el propio banco diciéndoles no me fuercen ustedes a tener que ir a eso de escudo humano es un poco fuerte, porque yo no iba a ir allí a enfrentarme a las fuerzas de seguridad como alguien puede entender ¿no?, soy el Presidente de Cantabria pero sí iría a decirles allí que hombre que me parece que en una situación como ésta, un banco puede soportar mejor una deuda que no mandar a la calle a alguien y en todo caso, si esa situación no era posible solucionarla con el banco, que el Gobierno de Cantabria tuviera a su disposición, a disposición de esa familia un lugar donde pudieran alojarse con sus hijos.

Hemos en esa Oficina atendido a 122 casos y algunos los hemos solucionado, esa Oficina de intermediar, de hablar con los bancos, que lo he hecho yo y lo hace también el Consejero. Yo creo que está dando buenos resultados, dentro de que el problema sigue siendo gordísimo, pero que viene heredado de atrás.

Por lo que estamos viendo, esas cifras que ha dado el Portavoz de Podemos, yo creo que van atenuándose un poco, en cuanto al número de ejecuciones. Un poco. Bueno, en este primer trimestre, yo creo que con relación al trimestre del año 2015 es algo menor.

Pero de cualquier manera, lo que nosotros vamos a estar es constantemente intentando dar solución. Por eso hemos habilitado una partida económica de 2,5 millones, hemos creado esa Oficina, estamos adquiriendo viviendas en Cantabria, para que cuando se vaya a producir esta situación no se queden en el desamparo más absoluto.

Estamos haciendo lo que podemos, ¡eh! lo que podemos.

Y en todo caso, cumpliré a rajatabla el compromiso que adquirí con usted, de que en el momento en que se produzca algo que encaje, en esas circunstancias, familia que ha perdido el puesto de trabajo, que tiene hijos y que le desahucia un banco, yo estará con usted allí ese día.



LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Presidente.

Turno de replica, Sr. Diputado, advirtiéndole que le quedan treinta y un segundos.

EL SR. BLANCO GUTIÉRREZ: ¡UHF!, bueno, voy rapidísimo. A ver.

Efectivamente, le reconozco las medidas que se han tomado, por el acuerdo que teníamos de investidura. Lógicamente, era eso, pero eso son tiritas a la hora de la verdad en una herida gordísima.

Y por eso, aprovechando como bien saben que igual es a golpe de "tweets" se paran desahucios. Pero eso solo paraliza el desahucio, no se da la solución y ésa la tiene que dar el banco.

Y por eso, aprovechando su presión mediática, que es la única que entienden los bancos, que es la que hacen ellos a las familias, le insto precisamente a esto, a que intervenga en estas negociaciones para que el banco ceda.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Diputado.

Duplica del Sr. Presidente, al Sr. Presidente le quedan veintisiete segundos.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): (...) del mismo color... que tenía usted, brevemente.

Así lo haré. porque tengo en este tema -créame- la misma sensibilidad que la que tiene usted.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Muchas gracias, Sr. Presidente.